
Kreistag  vom 08.05.2009 in Haus im Wald 
 
 
Liebe Sportkameradinnen, liebe Sportkameraden. 
 
Punkt  1:  Möchte euch sehr herzlich zu unserem 30 ten Kreistag hier in Haus im Wald  
  begrüßen. Der TT – Kreis Passau wurde am 1.02.1978 gegründet. Früher   
  gehörten die Kreise Rottal und Passau zusammen. Sepp Dirnberger war von 51 – 58 
  Kreisfachwart Passau, damals ging der Kreis bis Straubing. Von 59 – 62  wurde er 
  Bez. Vorsitzender Niederbayern  und von 62 – 78  KV des Kreises Passau/ Rottal. 
  Am 1.02.1978 trennten sich durch die Gebietsreform die beiden Kreise und der Sepp 
  wurde Kreisvorsitzender des neuen TT - Kreises Passau. Reinhold Selbitschka sein 
  Stellvertreter und Manfred Spohrer Kreisjugendwart. Beim ersten Kreistag 1979  
  in Haselbach beim Geißinger Wirt, wurde ich als Stellv. Kreisjugendwart gewählt. 
  Im Jahre 1983, in dem es wieder eine Gebietsreform gab, kamen die TT-Vereine des 
  Landkreises Grafenau/Freyung, die vorher im TT-Kreis Bayerwald spielten zu uns. 
   Beim Kreistag 1984  in Röhrnbach trat Sepp Dirnberger aus Gesundheitsgründen 
  zurück und ich wurde zum Kreisvorsitzenden gewählt. Bis 1990 blieb Reinhold mein 
  Stellvertreter. Danach unterstützten mich  Hans Rauscher und Konrad Grillmeyer als  
  Stellvertreter. Die anderen Fachwarte, Spielgruppenleiter usw. , die natürlich den 
  Kreis auch geprägt haben, kann ich hier nicht aufführen, da es  alles sprengen würde. 
  Eine Kreis-Chronik wäre wunderbar. Wenn ich so zurückschaue, muss ich feststellen, 
  dass es in unserem Kreis immer ein harmonisches Miteinander gab.  
  Dies war ein sehr kurzer Ausschnitt für 30 Jahre TT-Kreis Passau. 
   
  Wenn ich da zu unserem Gastgeber schaue ist dieser noch sehr jung. 
  Die TT Abteilung SV Haus im Wald wurde vor fünf Jahren gegründet. Näheres wird 
  euch noch unser Sportkamerad Markus berichten.  
   
  Möchte euch nunmehr bitten sich von den Plätzen zu erheben .......... und unseren 
  verstorbenen Sportkameraden Uli Auerbeck und Günter Blau zu gedenken.. ......... 
  Uli war Gründer der TT Abteilung des SV Riedlhütte und Motor. Denn ohne Uli ging 
  gar nichts.  Leider wurde das Kernstück  der Abteilung, mit einer schweren  
  Krankheit befallen. Er kämpfte lange Zeit dagegen an. Musste sich aber geschlagen 
  geben. Jetzt sieht man erst wie stark er fehlt.  

Beim Sportkameraden Günter ist das gleiche eingetroffen. Auch er wurde von der 
hartnäckigen Krankheit befallen und verlor. Der Günter spielte viele Jahre beim FC 
Büchlberg und war auch Gründungsvorstand bei der DJK TTV Büchlberg. Er war  
TT – Sportwart beim DJK Diözesanverband Passau. Unsere TT-Gemeinschaft des 
Kreises Passau verlor zwei sehr faire Sportkameraden. Leider konnte ich durch    
einen eigenen Unfall bei keiner Beerdigung dabei sein. Wir wollen nun den beiden 
gedenken. ......................................  Ich danke Euch.  
 
 Die Einladung  zum  Kreistag wurde laut Satzung des BTTV am 07.04.09  

  termingerecht an die Vereine und Fachwarte des Kreises  Passau per e-Mail versendet 
  und in unserer Kreis Homepage veröffentlicht.. Heute sind 33 von 35 Vereinen und 
   vier  Ordentliche Mitglieder anwesend. Zwei Vereine hatten keine Vollmacht vom 
  Vorstand ihres Vereins dabei und dürfen somit nicht abstimmen. Damit sind  
  35  Personen stimmberechtigt. 

 Ferner möchte ich euch fragen ob jemand  gegen die euch zugeschickte und in  
  unserer Homepage veröffentlichte Tagesordnungspunkte stimmt.  

Es gab keine Nein Stimmen. Deshalb waren die Tagesordnungspunkte bestätigt. 



 
 
Punkt   2         Nun möchte ich das Wort an unseren Gastgeber dem SV Haus im Wald geben. 

  
 Der 1. Vors. H. Eibl Alex begrüßte die Anwesenden recht herzlich. Wenn es bei den 
 Tagungen im Fußball auch so viele anwesende Vereine geben würde,  wäre dies 
 wunderbar.  Er stellte in kurzen Worten den Verein mit seiner rührigen TT Abteilung  
 vor, die vor fünf Jahren gegründet wurde. Erfreut berichtete er vom neuen Clubheim  
 in dem wir den Kreistag durchführen durften. Ferner dankte er Markus für die gute 
 Wegbeschreibung, denn alle haben den Tagungsort gefunden.  Wünschte dem 
 Kreistag ein gutes Gelingen.     

 
Punkt   3:  Grußworte der Ehrengäste 
  Im Namen des Bez. Vorstands überbrachte unser Sportkamerad und Bez. Fachwart 
  Sport  H. Konrad Grillmeyer die besten Wünsche an den Kreistag. Er bedankte sich 
  für die gute Arbeit im Kreis und wünschte einen guten Verlauf.  
 
Punkt   4  Bevor ich mit meinem Bericht beginne möchte ich mich bei allen von Herzen  
  bedanken, die ihre wenig bemessene Freizeit für das Wohl unseres wunderbaren TT 
 Sports zur Verfügung stellen. Vor allem die Funktionäre des Kreises, Bezirks und
 Verbands. Natürlich dürfen wir die Mitarbeiter in den Vereinen für ihre aufopfernde 
 Arbeit, sei es im Spiel, in der Jugendarbeit, als Spartenleiter usw. nicht vergessen. 
 Denn hier ist ja die Basis für den Sport. Bei dieser Gelegenheit möchte ich dem TSV 
 Grafenau und vor allem unserm Sportkameraden Bernhard Pendleder Dank 
 aussprechen für die hervorragende Ausrichtung der „Bayerischen Senioren 
 Meisterschaft“. Was die Sportkameraden des TSV Grafenau in der kurzen  
 verbleibenden Zeit leisten mussten war gigantisch. Es gab auch von allen Seiten 
 großes Lob. Leider konnte ich mir kein Bild von diesem großen Ereignis machen. 
 Nochmals allen vielen Dank. 
 In eigener Sache möchte ich unserem Sportkameraden Werner ein wirklich 
 herzliches, Vergelts dir Gott, sagen. Denn du hast  nach meinem Unfall meine 
 Arbeit zusätzlich bewältigt. Danke Werner. 
 
 Zum ersten mal kann ich eine Vertreterin des FC Salzweg bei einem Kreistag 
 begrüßen. Die Sportkameradin Regina Fleischer führt die TT Abteilung und unser 
 Florian Bieringer unterstützt sie beim Training.   
 
 Leider  gab es auch Punkteabzüge in den Ligen, da in diesen Fällen gegen die WO 
 verstoßen wurde und die Spielgruppenleiter dann handeln mussten. Dies war keine 
 Willkür. In einem Fall hatte sich sogar der Versand eines e-Mail an mich auf ganz 
 Niederbayern ausgedehnt. Ob dies so sein musste weiss nur der Versender. Hierbei 
 ging es um die EJ – Regelung.   Eventuell Fall schildern . 
 Bei jedem Kreistag werdet ihr von uns auf alle Neuerungen hingewiesen, die ihr aber 
 auch in der WO des BTTV oder in unseren  Richtlinien nachlesen könnt. Wenn man 
 aber am Kreistag nicht aufpasst und lieber  mit dem Handy spielt, dann kann man ja 
 nichts wissen.  
 Im September vorigen Jahres haben unsere Sportkameraden Konrad Grillmeyer und 
 Werner Baisch in der Kaminstubn in Eging a. See eine Infoveranstaltung für 
 Mannschaftsführer durchgeführt, die sehr gut besucht war. Heuer  bieten wir für alle 
 Abteilungsleiter und Interessierte am Freitag 5. Juni 2009  um 19.30 Uhr ebenfalls in 
 der Kaminstubn in Eging a. See, eine Info-Veranstaltung an, unter dem Titel:„ Wie 
 reiche ich eine richtige genehmigungswürdige Vereinsrangliste ein“.  Hier könnten 



 wir mit euch über verschiedene Fälle oder Vorfälle von VRL-Einreichungen 
 diskutieren. Am besten wäre es, wenn ihr eine Woche vorher die Fragen zu diesen 
 VRL an mich  senden würdet. Wir machen diese Veranstaltung bewusst vor 
 Einreichung der VRL, damit wir nach dem 29.06.09 nicht so viele Änderungen 
 vornehmen müssen.  Die Spielleitersitzung ist am 4.07.09.  
 Ferner möchten wir im Kreis einen Lehrgang für Jugendbetreuer durchführen. Der 
 CO-Trainer Lehrgang im letzen Jahr kam leider nicht zu Stande. Hier geht es vor 
 allem um das richtige Training der Jugend (Schlägerhaltung, Beinarbeit,  
 Balleimertraining, Taktik, Materialkunde usw. ). Wir versuchen einen BTTV 
 Trainer zu bekommen. Hat nichts mit einem weiteren Lehrgang zu tun. Anmeldungen 
 zu diesen Veranstaltungen bitte bei mir vornehmen. 
   
  Den Aufsteigern und auch den Absteigern wünsche ich viel Glück in den neuen  
  Ligen. Für den TTC Fortuna Passau wird es auch immer schwieriger die   
  Herren Mannschaft in der zweiten Bundesliga zu halten. Denn das Geld  ist  
  nicht mehr so flüssig. Herzlichen Glückwunsch für den 4ten Tabellenplatz. 
 
  Mit der Beteiligung an den Turnieren der Damen u. Herren muss man halt zufrieden 
  sein. Kreismeisterschaft D/H 08/09 in Waldkirchen 33 (52)  Teilnehmer. Grosse  
  Enttäuschung beim Ausrichter und selbstverständlich bei mir.  Zu meiner  
  Nachbetrachtung, die ich den Vereinen zuschickte und in unserer Homepage  
  veröffentlichte kamen nur drei Zuschriften.  Schade. Daraufhin liesen wir das  
  Kreisranglisten - Turnier ausfallen. Bei der Jugend  ist es hervorragend, wie ihr im 
  Bericht unseres Kreisjugendwarts  hören werdet.  
   
   Ordnungsgebühren für nicht oder verspätete Eintragungen im Liga Programm haben    
  wir heuer nicht ausgesprochen. 
   
  Leider musste ich trotzdem 36 (Vorjahr 34) Ordnungsgebühren aussprechen.  
  Ordnungsgebühren:   VR   RR 
  Nicht antreten      8 (0)   15 (12) 
                        Zurückziehung                                  Jugend 9                   Herren 4  
  Verspätete Komplettergebnisse   0 (2)     0 (3) 
  Verspätete Bestätigung    0 (10)     0 (7) 
   
  Was wir nicht verstehen können, sind die unvollständigen Eintragungen im  
  Ligaprogramm. Nur ein paar Vereine tragen die Spielbeginn- u. Beendigungszeiten, 
  sowie den Spielort und den Protesteintrag ja/nein, ein. Diese Eintragungen sind ja 
  nichts anderes als ein Spielberichtsformular bzw. Dokument. Mit diesen   
  Eintragungen wird sehr nachlässig umgegangen. Hier tut sich dann ein   
  Spielgruppenleiter sehr schwer, wenn es zum Protest kommt. Ist dies wirklich so 
  schwer. 
  Bei der letztjährigen Terminplanung gab es sehr große  Schwierigkeiten, denn die 
  Vereine gaben zu wenig Heim- u. Auswärtsspiele an. Es wurden sogar Spieltage für 
  die Vereinsmeisterschaften verwendet. Dies geht natürlich nicht. Die Spieltage sind 
  durch Turniere und andere Spielverbote (BTTV) sowieso sehr eingeschränkt. 
  In der Vorrunde haben wir nur 9 offizielle Spieltage. Bei einer 10er Liga werden 
  diese benötigt.  Hier einige Beispiele.1.u.2. Mannschaft getrennt oder miteinander 
  andere  Spielzeiten, alle Mannschaften am gleichen Tag zu Hause natürlich mit  
  verschiedenen Zeiten, oder die Heimspiele an geraden oder ungeraden   
  Wochenzahlen usw. Ihr könnt auch noch einen freien Spieltag beantragen. Was wollt 
  ihr denn noch. 



  
  Das leidige Thema, wegen  Anfragen bei den Spielgruppenleitern, Spiele zu verlegen. 
  Ihr wisst ja genau so wie wir Funktionäre, wir können nur Spiele verlegen, die laut 
  WO geregelt sind. Braucht deswegen nicht sauer sein, sondern schaut doch mal in die 
  WO d. BTTV. Wenn ihr etwas zu euren Gunsten in der WO findet, dann wisst es 
  ja auch. 
   
  Wegen der Vereinsranglisten Umstellungen braucht ihr auch nur unsere Richtlinien 
  in der Homepage und die WO des BTTV anschauen, dann wisst ihr alles. Denn die 
  Fachwarte des Kreises halten sich strikt danach.   
 
  Der Rahmenterminplan und die  Turniervergabe für die neue Saison ist bereits in 
  unserer Homepage.  Leider haben wir nicht so viele große Hallen - Kapazitäten im 
  Kreis. Deshalb werden bei den Vereinen mit wenigen Tischen, die Kreisturniere auf 
  mehrere Orte  verteilt. Dies wird auch bei Bezirksturnieren in wenigen Fällen getan.    
 
  Termine im Ligenprogramm wird von Baisch Werner bekannt gegeben. 
 
  Bericht Kreisjugendwart:  
  Kreisjugendwart und Stützpunktleiter Franz Niedermaier berichtete über   
  hervorragende Teilnahmen bei Kreis -u. Bezirksturnieren. Hier macht sich die gute 
  Jugendarbeit in den Vereinen und im Kreisstützpunkt bemerkbar. Wenn man die  
  Ergebnisse bei  den Bezirksturnieren anschaut sind immer unsere Jugendlichen auf 
  den vorderen Plätzen zu finden. Werden nur zu wenig in der Presse erwähnt, meinte 
  unsere Sportkameradin Karin König. Dies so glaube ich, ist aber auch Sache der  
  Vereine.  Der Kreisstützpunkt kann zur Zeit nur in Grafenau angeboten werden. Hier 
  wird er auch sehr gut angenommen. Es kommen immer bis zu 20 Jugendliche. Im 
  Süden des Kreises fehlen die Trainer. Alex Niklas und Florian Bieringer sind wegen 
  Studium bzw. Sozialdienst nicht in der Lage hier einen Stützpunkt einzurichten. Trotz 
  meinem Schreiben im September vorigen Jahres an alle C u. B Trainer hat sich  
  niemand bereit erklärt einen Stützpunkt zu leiten. Schade.       
 
  Bericht Kreisfachwart Mannschaftssport: 
  Da es einige Spartenleiterwechsel gibt, wies  unser Sportkamerad Werner Baisch 
  darauf hin, dass die Zugänge zum Ligaprogramm bis zum 31. Mai beantragt werden 
  müssen. Mit dem Beamer stellte er einige Punkte und die wichtigsten Termine des 
  Ligaprogramms vor. Ferner bestätigte er auch einige Ungereimtheiten bei den  
  Eintragungen in der Liga, die ich bereits angesprochen  hatte. Er ermahnte die  
  Vereine, sie sollen bzw. müssen alle Eintragungen im Ligaprogramm termingerecht 
  vornehmen. Sonst stellt der Adi Spendenquittungen aus.     
 
Punkt 5 Bericht des Kassenwarts Baisch Werner 
  Durch die großartige Spendenbereitschaft der Vereine und die gute sparsame Arbeit 
  der Kreisvorstandschaft weist der Kassenstand des  Kreises ein beachtliches 
  Guthaben auf. Der Haushaltsabschluss 2008 wurde vom Bezirksrevisor H. Max  
  Zizler und vom BTTV geprüft und in keiner Weise beanstandet. Werner gab auch 
  noch den Kassenstand bis 7. Mai 2009 bekannt. Der gesamte Kassenbericht wurde 
  von Werner hervorragend mit dem Beamer vorgetragen. Jeder konnte sich damit von 
  der guten Kassenführung überzeugen.      
 
 
 



Punkt 6 Genehmigung des Haushaltsabschlusses 
  Nach dem Kassenbericht wurde der Haushaltsabschluss 2008 mit 35 Ja Stimmen 
  genehmigt.  
 
 
 
Punkt 7 Vorstellung des Kreishaushaltes 2009/2010  Werner Baisch  mit Diskussion 
  Werner stellte ebenfalls mit dem Beamer den neuen Haushalt mit zwei Varianten vor. 
      Variante A:    Variante B:  
  Kreisbeitrag  pro Verein   €    10.-              €  10.- 
  Erwachsene pro Mannschaft  €    15.-   €  15.- 
  Jugend pro Mannschaft  €      5.-   €  00.- 
   
            
 
Punkt 8 Genehmigung des Kreishaushalts 2009/2010 
  Für Variante A stimmten   3   mit Ja 
  Für Variante B stimmten 32   mit Ja 
  Somit wurde die Variante B genehmigt. 
 
 
Punkt 9 Urkundenverleihung für Kreis -u. Bezirksmannschaften    Grillmeyer 
  Zuerst wurden die Mannschaftsurkunden für Bezirksligameister, Pokalmeister und  
  Schüler Mannschaftsmeister A und B durch den Bez. Fachwart Sport Konrad  
  Grillmeyer und mir überreicht. Das gleiche erfolgte anschließend auf Kreisebene.     
 
 
 
Punkt 10 Behandlung des Antrages  SV Finsterau 
  Nachdem am Kreistag 2008 die  Einführung von Relegationsspielen abgelehnt wurde, 
  stellte der SV Finsterau erneut einen Antrag. In diesem Antrag möchten sie  
  Relegationsspiele für einen zusätzlichen Aufstieg der Tabellenzweiten der 2.  
  Herren Kreisligen Süd und Nord  in die 1. Herren Kreisliga durchführen. Nach  
  einigen Diskussionen kam man zur Abstimmung. 
  Es gab 2 Vorschläge:  
  Variante A   
  Relegation für alle Ligen   29 Nein  2 Ja   4 Enthaltungen  
  Variante B 
  Relegation für Tabellenzweite der 2. Herren Kreisligen Süd und Nord in 1. Kreisliga 
  zum zusätzlichen Aufstieg.  Dabei spielen die jeweiligen Zweiten zuerst gegen  
  einander. Der Sieger spielt dann gegen den Drittletzten der 1. Kreisliga Herren. 
  Die Auszählung ergab für diese Variante B folgende Stimmen. 
  23 Ja     10 Nein     2 Enthaltungen 
  Somit gibt es nach der Saison 2009/2010  zwei Entscheidungsspiele an zwei 
  verschiedenen Terminen gleich nach Ende der Saison  in einer neutralen  Halle. Die 
  Spieltermine werden zu Beginn der neuen Saison 2009/2010 im  Rahmenterminplan 
  veröffentlicht und sind bindend.   
  Für die Jugend gibt es  keine Relegationsspiele. 
 
Punkt 11 Vergabe des Kreistags 2010 
  Der 31. Kreistag  findet am Freitag den  07. Mai 2010 in Finsterau statt.  
  SV Finsterau feiert das 20 jährige Bestehen der TT-Abteilung. 



   
 
Punkt 12 Verschiedenes / Wünsche / Anfragen 
  Kübler Sigi bemerkte, in den letzten beiden Jahren gab es keine  Senioren -  
  Meisterschaften. Daraufhin meldete sich Polleichtner Markus vom SV Haus im Wald 
  als Ausrichter. Termin wird noch rechtzeitig bekannt gegeben. 
  Jugendliche die auf oder über Bezirksebene gute Platzierungen erreicht hatten,  
  sollten besser in der  Zeitung veröffentlicht werden. Dieser Vorschlag kam von  
  Sportkameradin König Karin. Ich glaube dies könnten die Vereine besser machen. 
 
  Vom Verbandslehrreferenten H. Werner Nowey erhielt am 07.05.09 noch einige e-
  Mails über den BTTV Kongress 2009 der vom 26. - 28. Juni 2009 in der Sportschule  
  Oberhaching stattfindet.  Nowey bat mich diese drei Seiten vorzutragen. Werde  
  dieses e-Mail auch noch an die Vereine weitergeben.  
 
Punkt 13 Verabschiedung durch KV 
  Gegen 10.30 Uhr wurde unser harmonische  Kreistag beendet. Wünschte noch allen 
  eine unfallfreie Heimreise und viel Glück in der neuen Saison.  Dem SV Haus u. 
  ihren Mannen sagte ich vielen Dank für die gute Bewirtung.  
 
 
Diese  Ausführungen gelten  zugleich als Protokoll 
 
 
 
Für die Richtigkeit gez. 
 
 

  KV AdiKV AdiKV AdiKV Adi    
 
   


